

# UDS

ISAAC GABRIEL AGUILAR  
CANO

ARQ. JOSE ALVARO  
ROMERO PELAEZ

ANALISIS DE SITIO DE LA  
CIDUDAD DE COMITAN

URBANISMO

PARCIAL 1

respectivas proyecciones arquitectónicas, evocan perfectamente a la divinidad que allí se honra.

Además, la valía que tiene Comitán desde una perspectiva histórica no es nada desdeñable: basta con recordar que ante este Pueblo Mágico, estamos frente a una de las cunas de la Independencia. Por todo lo anterior y muchos detalles más, Comitán puede ser considerado como el corazón turístico de la región chiapaneca de Los Llanos. Es un espacio rebosante de muestras de arquitectura tradicional, definida por casas con tejados y detalles neoclásicos.

### **Características:**

Se incorporó al programa Pueblos Mágicos en el año 2012.

Es una de las ciudades más encantadoras e interesantes de Chiapas.

Además, en él se conservan numerosos recintos culturales y artísticos que lo convierten en un punto imprescindible a visitar en el sureste mexicano.

De ellos destacan la Iglesia de Santo Domingo, recuerdo fehaciente de los fundadores de la ciudad, los frailes dominicos, y el Teatro Junchavín, de elegante estilo neoclásico.

### **Atractivos:**

Iglesia de San José Comitán  
Parque Central

Templo de Santo Domingo  
Teatro Junchavín  
Templo del Calvario  
Centro Cultural Rosario Catellanos

**Ubicación:**

El municipio se localiza en los límites del Altiplano Central y de la Depresión Central.

Limita al norte con los municipios de Amatenango del Valle y de Chanal, al este con Las Margaritas y La Independencia, al sur con La Trinitaria y Tzimol y al oeste con Socoltenango y Las Rosas.



La ciudad se caracteriza por su variedad de estilos arquitectónicos como son el [neoclásico](#), [barroco](#) y el [neogótico](#). Sus principales influencias culturales son derivadas de la [época virreinal](#) durante el proceso de [mestizaje](#). Así mismo, cuenta con una rica historia y tradiciones mayenses, preservadas a lo largo del tiempo por las comunidades nativas de la región; la ciudad se caracteriza por tener muchos regionalismos lingüísticos entre sus habitantes y una amplia variedad gastronómica. Comitán es cuna de personajes de relevancia histórica, como el político revolucionario [Belisario Domínguez](#), y de relevancia literaria como la escritora rosario castellanos el poeta Óscar Bonifaz. Es reconocida históricamente por ser el sitio donde se inició la independencia de Chiapas y [Centroamérica](#). Posee un clima templado en primavera; calor de moderado a fuerte en cuaresma lluvias en el verano y de fuerte a moderado frío en invierno.

Según el INEGI, hasta el año 2010 era la cuarta ciudad en términos de desarrollo económico en Chiapas; sin embargo, para el año 2015, escaló al tercer sitio. Su población es predominantemente ladina e indígena, pertenecientes a la etnias tojolabal y tseltalEl municipio se encuentra en la región económica XV: *Meseta Comiteca Tojolabal*, siendo una ciudad comercial de por lo menos 8 municipios circundantes con una población potencial que rebasa los 500 mil habitantes, por lo que la sitúa hoy dentro de la segunda zona económica más productiva del estado y la de mayor crecimiento porcentual en población y vivienda



## Clima

Dentro del área urbana de la ciudad, se presentan dos tipos de clima: el templado subhúmedo con lluvias en verano y el templado subhúmedo. Tiene una temperatura media anual de 19.2 °C y una precipitación media anual de 1065.5 mm



